
05.12.2023  3735www.diariopuntual.com PRECIO @diariopuntual VIERNES 25.10.2024    AÑO 17    NO. 3939   PRECIO $5.00

POLÍTICA / PAG. 8

El PAN seguirá sumido en 
la derrota con decisiones 
de militantes traidores: 
Rafael Micalco
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Con fallo del Tribunal Electoral, 
ya cuentan con edil Venustiano 
Carranza y Chignahuapan
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AL ALZA ROBOS EN EL 
TRANSPORTE... Y ASÍ 
QUIEREN AUMENTO
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ALEJANDRO ARMENTA PRESENTÓ  
EL PROGRAMA ‘TRANSFORMEMOS 

EL CAMPO POBLANO’
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  El gobernador electo, Alejandro Armenta, refirió que con 
el programa “Transformemos el Campo Poblano”, se busca 
diversificar los procesos de agricultura en la entidad mediante 
el uso de la tecnología, con el objetivo de mejorar las técnicas 
en el campo y la agricultura urbana. Lo anterior, en concor-
dancia con el Programa Nacional de Soberanía Alimentaria de 
la presidenta Claudia Sheinbaum, fomentando el apoyo a los 
pequeños y medianos productores.

BUAP SIGNA CONVENIO CON LA  FUNDACIÓN 
BANCO DE ALIMENTOS CÁRITAS DE PUEBLA
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FORTALECERÁ EL EDIL, JOSÉ 
CHEDRAUI LA RED SEMAFÓRICA 

DE LA CAPITAL 

 Con el objetivo de incorporar la tecnología, coadyuvar al 
mejoramiento de la seguridad vial y fomentar la cultura de la 
movilidad segura, el presidente municipal, José Chedraui Bu-
dib, encabezó la presentación de la estrategia de fortalecimien-
to de la red semafórica de la ciudad. Con sede en el Centro de 
Monitoreo Semafórico, el alcalde señaló que la ciudad cuenta 
con mil 27 intersecciones semaforizadas, de las que el 28 por 
ciento está integrada al sistema de monitoreo centralizado.
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Desechó Ayuntamiento 
aplicar más y nuevos 
impuestos en 2025
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LUZ CASAL PRESENTA 
CONCIERTO EN MÉXICO

La capital poblana, en 
donde se registran más 
casos de linchamiento

  Transportistas llegaron al Congreso con petición de aumento al pasaje , argumentan que desde 2019 
los costos operativos han aumentado, dijeron representantes a diputados  
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Senado avaló que Sheinbaum 
desconozca resolución judicial 

para eliminar la reforma judicial 
del Diario Oficial

  En el estado de Puebla se han denunciado 1053 casos de robo al transporte público en los primeros 
nueve meses del año, siendo septiembre con el mayor número de casos, según el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp)
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  Marco Valencia Ávila, alcalde de 
Venustiano Carranza, y Juan Lira 
Maldonado, edil de Chignahuapan, 
seguirán siendo investigados por sus 
presuntos vínculos con la delincuencia, 
señaló el fiscal Gilberto Higuera Bernal.
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En los “oscurito”, el grupo que domina el PAN estatal quiere mantener la presidencia 
del partido.
Ayer, el panista Rafael Micalco, aseguró que el Comité Directivo Municipal de la ca-
pital poblana traicionó a su militancia al impedirle elegir a su nuevo líder, esto pese a 
la ausencia de su dirigente, Jesús Zaldívar, quien solicitó licencia al cargo.
El miércoles, el Comité Directivo Estatal del PAN sesionó para definir que el Consejo 
Estatal de Acción Nacional sea quien defina a la nueva dirigencia estatal, esto con 15 
votos y a puerta cerrada. Micalco señaló que eso fue una traición para los militantes, 
pues no se les tomará en cuenta para elegir a su próximo líder, lo cual es una petición 
constante en los municipios.
Por ello, Rafael Micalco pidió que se revelen los nombres de aquellos que votaron 
para que se sepa quiénes se negaron a un proceso abierto, entre los cuales está gen-
te que trabajó en el ayuntamiento de Eduardo Rivera, como Matías Rivero y Rafael 
Guzmán.
A costa de lo que sea, incluso no escuchar a la militancia, el grupo que perdió la ca-
pital insiste en mantener la presidencia estatal panista.

El gobernador electo, Alejandro Armenta, comentó que con el programa “Transforme-
mos el Campo Poblano”, se busca diversificar los procesos de agricultura mediante 
el uso de la tecnología, con el objetivo de mejorar los cultivos en el campo y la agri-
cultura urbana. 
Acciones como el apoyo a productores locales; inversión en infraestructura rural; 
reducción de costos de producción en el uso de energía; el uso de paneles solares; 
la cosecha del agua y la tecnificación del riego; programas de apoyo financiero y 
técnico; así como capacitación y acceso a tecnología agrícola, son las propuestas.
“Transformemos el Campo Poblano”, alineados a los planteamientos de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, al contemplar el fortalecimiento de los procesos de producción y 
la soberanía alimentaria para impulsar las capacidades de producción de semillas y 
fomentar la producción agroecológica, propuso el gobernador electo en una junta de 
trabajo con su equipo.

La decisión política de impedir que sospechosos de actos delincuenciales tomaran 
posesión de las presidencias de Chignahuapan y Venustiano Carranza, fracasó.
Los ministros de la Sala Regional Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación determinaron revocar las sentencias del Tribunal Electoral 
del Estado en las que se declararon nulas las elecciones en los municipios señala-
dos, por lo que los candidatos ganadores en esos municipios tomaron ayer posesión 
y despacharon de inmediato en los palacios municipales.
La sesión tuvo lugar el miércoles 23 de octubre y a partir de la resolución se reconoce 
el triunfo de Juan Lira en Chignahuapan y de Marco Valencia en Venustiano Carran-
za. La resolución en ambos municipios deja sin efecto la realización de elecciones 
extraordinarias.

La iniciativa del senador Adán Augusto López que buscaba la supremacía consti-
tucional del Legislativo sobre el Poder Judicial fue presentada en un encuentro el 
martes pasado de la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde, y el secretario de 
Organización, Andrés López Beltrán, con legisladores. ¿De quién es la línea?
La iniciativa fue presentada por López Hernández, con el respaldo de Gerardo Fer-
nández Noroña y los diputados Ricardo Monreal y Sergio Gutiérrez Luna.
Hubo consultas que llegaron a Palacio Nacional, a través de la Consejera Jurídica 
de Presidencia, Ernestina Godoy, quien con el respaldo de la presidenta Sheinbaum, 
pidió reducir la iniciativa a la prohibición de amparos y controversias contra reformas 
a la Constitución.
De acuerdo con legisladores consultados, la iniciativa original presentada en la re-
unión que encabezaron Alcalde y López Beltrán, contenía originalmente reformas 
a los artículos 105 y 107 de la Constitución, pero a petición del CEN de Morena se 
agregaron los artículos transitorios y la reforma al artículo 1 constitucional para limitar 
el control convencional sobre las normas.
Estas modificaciones fueron retiradas en las comisiones de Puntos Constitucionales 
y Estudios Legislativos del Senado, que presentó un dictamen aprobado ayer.

Dos coches bomba estallaron en los municipios de Acámbaro y Jerécuaro, Guana-
juato, con saldo de tres heridos y daños materiales en vehículos y comercios. Se 
descartó que el estallido, reportado a 155 kilómetros al sur de la capital del Estado, 
haya dejado civiles lesionados.
En Jerécuaro, a 33 kilómetros de Acámbaro, se registró otro estallido de un vehículo, 
lo que causó un incendio en siete autos y nueve locales comerciales, según reportes. 
Elementos del Ejército, Guardia Nacional y de la Policía estatal se desplegaron en 
ese corredor de Guanajuato en busca de los atacantes.
Esa zona del estado registra una pugna entre dos células criminales, que a su vez 
intentan “alinear” a las corporaciones policiacas para efectuar diversos delitos, entre 
ellos, el trasiego de drogas, huachicol, robo a transporte y cobro de piso, dijeron fuen-
tes de la Guardia Nacional.
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SCJN APRUEBA EL PROYECTO 
DE PRESUPUESTO PARA 2025

El presupuesto 2025 se encuentra 
por encima de 135.8 millones de 
pesos a diferencia del presupuesto 
de este año.

CHECO PÉREZ PIDE A RED 
BULL AUTOMÓVIL CON 
MEJORAS PARA GANAR EL 
TÍTULO DE CONSTRUCTORES

“Tenemos algunas de las mejoras 
y México será diferente a Austin, 
esperemos ganar”, explica el co-
rredor de la F1, Checo Pérez

LOS LUNES Y AÑO NUEVO 
PRESENTAN UN MAYOR 
RIESGO DE SUICIDIO, SEGÚN 
DATOS DE 26 PAÍSES

La angustia por la presión del 
trabajo al comenzar la semana y 
el aumento del consumo de alco-
hol antes y durante Año Nuevo 
explicarían la tasa de suicidio

VOTANTES LATINOS PIDEN 
REDUCCIÓN DE ACCESO A 
MIGRANTES EN EE.UU.

A su vez, diversos estudios seña-
lan que los nuevos migrantes serán 
necesarios para aumentar la fuerza 
laboral y evitar la caída poblacional
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LOS COMERCIOS YA NO PUEDEN

POR:  FERNANDO 
 A. CRISANTO
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BUAP signa convenio con la  
Fundación Banco de Alimentos 
Cáritas de Puebla

E
l fin de semana pasado, el INEGI emitió 
los resultados del Indicador Oportuno de 
Actividad Económica (IOAE) correspondiente 
al mes de septiembre, que es un instrumento 
que mide el comportamiento de la economía 

en forma muy general, con capacidad para identificar si 
ésta avanza o retrocede.
Respecto al mes de agosto, se dio una caída de 
-0.1 por ciento y, no es un fenómeno aislado, ya 
que en julio se registró otra caída de -0.3 por ciento.
Según los datos interpretados en forma sencilla, el 
comercio y los servicios están perdiendo energía. 
Estas dos actividades fueron las que inyectaron 
fuerza a la economía poblana desde la pandemia y 
son las que han hecho el trabajo que la industria no 
hace, que es crecer.
Dicho de otra manera: la actividad manufacturera 
no crece y de manera específica, la construcción 
está frenada, entre otras cosas por la incertidumbre 
que existe en términos de las políticas económicas.
Por ello, es muy probable que en 2025 se observe 
un retroceso y si se diera el caso de que ganara Do-
nald Trump la presidencia de los Estados Unidos, 
seguramente el comportamiento sería peor, dado 
que su aversión a los temas que tengan que ver 

con el nearshoring mexicano y el TMEC, harán que 
opere en sentido contrario.
Ahí están los datos, si se divide en años el creci-
miento del PIB de todo el sexenio de López Obra-
dor, aparece un 0.50, 0.75 por ciento, dependiendo 
de la fuente de donde se tomen las cifras. Como 
sea, poco tiene que ver con su promesa de creci-
miento del 4 por ciento anual.
Si las cosas siguen así, habrá menos dinero y, por 
tanto, menos presupuesto federal que se dará para 
los estados y los municipios.
En ese tono hay que entender lo que puede venir 
para el próximo año para el estado de Puebla.
Los comercios y servicios, fundamentales para la 
economía local, ya se agotaron por tanto esfuerzo.
Hasta los héroes se cansan de vez en cuando.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La decisión política local de que dos presuntos de-
lincuentes no llegaran a las presidencias municipa-
les de Chignahuapan y Venustiano Carranza, fue 
revertida por la federación.
La Sala Regional de la Ciudad de México del Tri-
bunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

corrigió una vez más al Tribunal Electoral del Es-
tado al revocar la sentencia de nulidad de las elec-
ciones en los municipios mencionados, que emitió 
en los últimos minutos del 14 de octubre.
El panista Marco Antonio Valencia y Juan Lira, 
“El Moco”, de FxM, recibieron de vuelta su triunfo 
como alcaldes y los Concejos Municipales, desig-
nados por el Congreso, quedaron sin efecto.
Aún existe la posibilidad de que Morena impugne la 
decisión ante la Sala Superior del Tribunal Electo-
ral del Poder Judicial de la Federación.
Los magistrados federales aseguraron que no ha-
bía razón para que el Tribunal Electoral del Estado 
anulara ambas elecciones, cuando la Sala Regio-
nal ya había validado los resultados.
Lira y Valencia han enfrentado acusaciones de 
estar vinculados con la delincuencia organizada y 
ahora con poder, el escenario amenaza con em-
peorar en las regiones de sus municipios.
Esa es la democracia del pueblo sabio y las deci-
siones de la Justicia Federal.
No más, no menos.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

Puebla, Pue. En México, más de 4 millones de perso-
nas sufren de inseguridad alimentaria. Para contribuir a 
reducir esta problemática, la BUAP firmó un convenio 
de colaboración con la Fundación Banco de Alimentos 
Cáritas de Puebla, con el cual se suma a la campaña 
“Decisión es compartir”, para donar kilos de arroz y frijol 
que serán entregados a sectores vulnerables.

La Rectora Lilia Cedillo Ramírez, quien fungió como tes-
tigo de honor de este convenio, reconoció en dicha funda-
ción un ejemplo de organización funcional, que brinda un 
servicio oportuno a los más necesitados. Por ello, celebró la 
colaboración de los universitarios en esta campaña e invitó 
a la comunidad BUAP a sumar esfuerzos para superar la re-
caudación de hace un año: más de 9 mil kilos de alimentos.

“A veces no valoramos tener comida en la casa o el 
esfuerzo de los padres o de quienes trabajan la tierra 
para que los alimentos lleguen a la mesa. En el Banco 
de Alimentos, el cual tiene un espíritu de solidaridad y 
amor al prójimo, esto sí es reconocido. Desde que uno 
entra se siente esa calidez y deseos de ayudar. Los invi-
to a participar, porque acciones como ésta también en-

noblecen a nuestra institución”, consideró.
Por su parte, la directora de Acompañamiento Uni-

versitario, Nadia Ekatherina Huerta Jiménez, recordó 
que en 2023 la aportación de 9 mil 450 kilos de arroz y 
frijol se vio reflejada en 2 mil 263 despensas en benefi-
cio de 9 mil 686 personas de comunidades vulnerables: 
“Esta experiencia puso de manifiesto la solidaridad que 
existe en la comunidad universitaria”.

Al tomar la palabra, el director General de la Funda-
ción Banco de Alimentos Cáritas de Puebla, José Miguel 
Rojas Vértiz Bermúdez, agradeció la decisión de brindar 
con firmeza un apoyo a quien más lo necesita, pues re-
cordó que la seguridad alimentaria es un problema gra-
ve a nivel mundial, ya que mueren más personas por 
hambre que por cualquier otra enfermedad.

Tras la firma del citado convenio, la Rectora de la 
BUAP hizo la primera donación de alimento en la cam-
paña “Decisión es compartir”, la cual permanecerá 
abierta hasta el 29 de noviembre en módulos instalados 
en cada unidad académica, donde se podrán entregar 
kilos de arroz y frijol. °REDACCIÓN

EN LA BUAP SE CELEBRAN 25 AÑOS DE 
FORMAR PROFESIONALES COMPETENTES 
EN RELACIONES INTERNACIONALES

ESTA LICENCIATURA SE CREÓ EN 
1999; SUS EGRESADOS CUENTAN 
CON TRAYECTORIAS EXITOSAS EN 
LA DIPLOMACIA, LA ACADEMIA Y LA 
INVESTIGACIÓN

A 25 años de la creación de la Licenciatura en Relacio-
nes Internacionales de la BUAP, estudiantes, ex alumnos, 
coordinadores, académicos y fundadores de este plan de 
estudios celebran este hecho con una serie de mesas re-
dondas, a través de las cuales analizan el pasado, su evo-
lución y actualidad, para identificar retos y oportunidades 
en este siglo XXI, desde una mirada crítica.

En la inauguración del programa conmemorativo, el 
director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, 
Luis Ochoa Bilbao, recordó que esta carrera llegó a Mé-
xico en la década de los 50 del siglo pasado, durante 
la posguerra, con el fin de profesionalizar la diplomacia 
con herramientas más sólidas para entablar acuerdos 
de paz y garantizar la estabilidad social. La primera ins-
titución en impartirla fue la UNAM, posteriormente otras 
como la UDLAP y la Iberoamericana.

Si bien en la BUAP la Licenciatura en Relaciones 
Internacionales se impartió algunas décadas más tarde 
que en la UNAM, nació como un programa único en el 
país, al incorporar al mapa curricular el aprendizaje de 
idiomas, tres terminales (política exterior, política inter-
nacional y medio ambiente), así como tres seminarios 
de investigación, refiere el doctor Paulino Ernesto Are-
llanes, creador del plan de estudios que se ofertó por 
primera vez en la institución en 1999.

En representación de la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez, la inauguración del evento corrió a cargo del 
coordinador General de Atención a los Universitarios, 
Jorge Avelino Solís, quien como egresado de la carrera 
rememoró sus años universitarios y narró algunas anéc-
dotas a los jóvenes reunidos en el auditorio del Edificio 
de Posgrado de la Facultad de Derecho.

A dos décadas y media de su creación, Arellanes Ji-
ménez considera que las fortalezas actuales de la Licen-
ciatura en Relaciones Internacionales son la sólida forma-
ción académica de sus egresados, lo que les ha permitido 
incorporarse a la academia, la diplomacia y la investiga-
ción. Así también, una planta docente especializada para 
impartir este programa que a lo largo de su historia se ha 
ido modificando en atención a los requerimientos de la 
SEP y a las exigencias del mundo actual. °REDACCIÓN
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Transportistas llegaron al Congreso 
con petición de aumento al pasaje  

El CCE se muda de sede, ahora estará en Torre Inxignia

DESDE 2019 LOS COSTOS 
OPERATIVOS HAN 
AUMENTADO, DIJERON 
REPRESENTANTES A 
DIPUTADOS  

Puebla, Pue. Transportistas acudieron 
a la sede del Congreso del estado de 
Puebla para sostener una reunión con el 
presidente de la Comisión de Movilidad y 
Transporte, Elpidio Díaz Escobar, con el 
fin de ver la posibilidad de un incremento 
en el precio de la tarifa en Puebla. 

En voz de José Luis Barrientos Sán-

chez, representante de la ruta JBS (Mo-
rados), dijo que la última actualización de 
las tarifas ocurrió en 2019 y, desde en-
tonces, los costos operativos han aumen-
tado significativamente. 

En este sentido, el también presidente 
del Movimiento Empresarial Transportis-
tas (MET Puebla), argumentó que ade-
más de enfrentar el alza en los precios 
del combustible y el mantenimiento de 
sus unidades, están obligados por ley a 
ofrecer descuentos o gratuidades a sec-
tores vulnerables como adultos mayores, 
personas con discapacidad, estudiantes 

y mujeres embarazadas, lo que afecta 
aún más sus ingresos.

Por su parte, Delfino Reyes Bocardo, 
representante de la ruta Loma Bella, dijo 
que la tarifa actual es insuficiente para 
cubrir estos gastos y sostener sus opera-
ciones de manera eficiente. 

Esto como parte de las posibles so-
luciones, sugirieron que las autoridades 
estatales implementen un programa de 
renovación vehicular, lo que les permiti-
ría modernizar sus unidades y mejorar el 
servicio sin afectar tanto sus finanzas. 

             °ALMA MÉNDEZ

LO QUE SE BUSCA ES 
PROYECTAR UNA NUEVA 
IMAGEN PARA PARA ATRAER 
NEGOCIOS: HÉCTOR 
SÁNCHEZ

Puebla, Pue. El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) anunció que a fina-
les del mes harán un cambio de sede 
y se establecerán en el primer piso de 
la Torre Inxignia, ubicada sobre la Vía 
Atlixcáyotl.

En entrevista Héctor Sánchez Mo-
rales, mencionó que el cambio de sede 
es porque necesitaban un espacio que 
se adecuara mejor a las necesidades 
del empresariado poblano.

Señaló que se analizaron diferentes 
alternativas en cuanto a la ubicación y 
lugares apropiados a la imagen que se 
busca proyectar para atraer negocios.

Finalmente, dijo que será decisión 
de cada uno de los organismos con ofi-
cinas en el antiguo inmueble si se cam-
bian o no de sede.

            °ALMA MÉNDEZ

Robo en transporte 
público ha crecido 
un 50 por ciento

SEPTIEMBRE ALCANZÓ 
LA CIFRA MÁS ALTA EN 
DENUNCIAS CON 159

En el estado de Puebla se han denun-
ciado 1053 casos de robo al transpor-
te público en los primeros nueve me-
ses del año, siendo septiembre con el 
mayor número de casos, según el Se-
cretariado Ejecutivo del Sistema Na-
cional de Seguridad Pública (Sesnsp)

Durante 2023 éste delito alcanzó 
las 927 denuncias, mientras que en los 
primeros nueve meses de 2024 la cifra 
es de 1053 y con la tendencia de los 
últimos meses se podría llegar a los mil 
400 robos en transporte público.

En promedio, durante el año paso 
se denunciaron 77 casos al mes, en 
este 2024 la media es de 117 mensual, 
un aumento de casi el 50 por ciento.

Cabe recordar que en la adminis-
tración del gobernador –ya fallecido– 
Miguel Barbosa, hubo un compromi-
so por parte de los concesionarios del 
transporte para aumentar la seguri-
dad –entre otras cosas– en sus unida-
des, lo que nunca sucedió,  a cambio 
de un aumento en la tarifa.

Los meses de enero tanto del 
2023 y del 2024 registraron el menor 
número de robos de este tipo, con 43 
y 85 respectivamente, marcando cla-
ramente una tendencia a la alza de 
prácticamente el 50 por ciento. 

Durante el año pasado sólo junio 
y noviembre rebasaron la barrera de 
las 100 denuncias, mientras que en 
los últimos seis meses la cifra ha cre-
cido sistemáticamente hasta alcanzar 
los 159 robos en transporte público 
en septiembre, la cifra más alta del 
2023 y lo que va de este año.

Puebla se ubica en el séptimo lu-
gar nacional de “Incidencia delictiva 
total” con 6 mil 805 denuncias duran-
te el mes de septiembre, sólo por de-
bajo de Estado de México, Ciudad de 
México, Guanajuato, Jalisco, Nuevo 
León y Baja California.

Entre los delitos que más destacan 
por su número están los homicidios 
dolosos, que alcanzaron su máximo 
histórico el mes pasado, así como el 
robo de vehículos y a transportistas, 
mención especial es el robo en trans-
porte público colectivo que ha crecido 
de manera alarmante en comparación 
a los registros del año pasado.

Pese a que el problema es una 
constante en los principales municipios 
de la entidad, ni los ayuntamiento, cie el 
gobierno del estado han podido poner-
le un alto a este tipo de delito; mientras 
que los transportistas siguen pidiendo 
otra alza al pasaje. °SILVINO CUATE
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LADRONES SE RAYARON AL 
ASALTAR EL BANAMEX EN LA 
ZONA DE LOS LAVADEROS
Puebla, Pue. Millones de pesos fue 
el botín de criminales al ingresar por 
la madrugada a la bóveda del banco 
Banamex que se encuentra ubicado a 
unas calles del tianguis Los Lavade-
ros, sobre el bulevar 5 de Mayo.

Los hechos sucedieron en la ma-
drugada de este jueves y al lugar 
acudieron agentes ministeriales, per-
sonal de la Fiscalía de Puebla y ele-
mentos de la Policía Municipal.

La sucursal se encuentra cerrada 
mientras se hacen las investigacio-
nes y permanece bajo custodia.

Hasta el momento se desconoce 
el monto de lo robado, sin embargo, 
se sabe que los delincuentes ingresa-
ron a la bóveda. °REDACCIÓN

A PUNTO DE PISTOLA 
LADRONES SOMETEN A 
DESPACHADOR PARA ROBAR 
GASOLINERÍA EN PUEBLA
El fuerte video data del pasado 14 de 
octubre. Casi a las 23:00 horas, suje-
tos arribaron a la gasolinera, ubicada 
en Santa Isabel Cholula, en un auto 
color rojo. Dos hombres descendie-
ron del vehículo y, en segundos, ama-
garon y golpearon al encargado.

Uno de los encapuchados, con 
arma de fuego en mano, comenzó a 
maniatar al empleado, dándole em-
pujones y golpes. El trabajador cayó 
al suelo, al parecer, por los golpes del 
revólver, por lo que la sangre emanó 
de su boca y nariz.

De inmediato, el sujeto le colocó 
las manos en la espalda; después, 
puso su rodilla en la cintura, para no 
dejarlo mover.

En tanto, sus cómplices estaban 
hurtando el dinero de la oficina. Al 
recibir la señal, el encapuchado dejó 
a su víctima en el suelo y salió de la 
escena para escapar con el botín. La 
grabación termina con el trabajador 
levantándose tras el ataque. °REDACCIÓN

Viernes espectacular con Cuento Sinfónico en el Auditorio de la Reforma 
PARTICIPAN EL GRUPO “LOS PATITA DE PERRO” Y MARIO IVÁN MARTÍNEZ

La capital poblana, en donde más 
casos de linchamiento se registran

Puebla, Pue. De los 217 municipios que 
tiene el estado de Puebla, la capital ocu-
pa el primer lugar con el mayor número 
de linchamientos. En toda la entidad, se 
han registrado 29 casos consumados en-
tre 2019 al 2024.

Según la Fiscalía, el municipio de Pue-
bla tiene un total de cinco linchamientos, 
que representa el 17 por ciento del total.

El otro 83 por ciento de linchamiento, 
ocurrieron en 22 municipios, donde hubo 
aprehensión de los involucrados, en es-
tos actos violentos.

Estos son los municipios:

  TEXMELUCAN CON DOS
  TECAMACHALCO, DOS
  JUAN C. BONILLA, UNO
  PANTEPEC, UNO
  TEPEACA, UNO
  TLAPANALÁ, UNO
Respecto a las detenciones en fla-

grancia, se han contabilizado 7 casos, 
28 órdenes de aprehensión cumplidas, 
35 vinculaciones a proceso y suman 14 
sentencias condenatorias.

CASOS DE SECUESTROS
Por otra parte, también se informó que se 
logró la vinculación a proceso de un ado-
lescente, involucrado en el secuestro agra-
vado en el municipio de Chignahuapan.

Según la Fiscalía, fueron 3 sujetos los 
participantes, quienes solicitaron a los fa-
miliares de la víctima una cantidad de 10 
millones de pesos, sin embargo, tras la 
negociación sólo se acordó entregar 200 
mil pesos.

Se dio a conocer que el adolescente 
fue vinculado a proceso, para recibir me-
dida cautelar de internamiento en el Cen-
tro Especializado, para Adolescentes.

Posteriormente, el 18 de mayo se logró 
la detención de Luis Daniel N., y otra perso-

na, quienes son cómplices del delito.
Se relató que el 6 de enero de 2024, 

la policía municipal de Chignahuapan 
puso a disposición de la Fiscalía General 
del Estado, a un adolescente, por haber 
privado de la libertad a una joven de 18 
años de edad.

Por ello, se inició la investigación, to-
mando la Ley Nacional del Sistema Inte-
gral de Justicia Penal, Para Adolescentes 
y Tratados Internacionales, para escla-
recer que a las 15:05 horas aproximada-
mente, del 5 de enero, la víctima estaba 
tratando en compañía de otra persona en 
su local, en el barrio de Teotlalpan, en 
Chignahuapan.

En ese instante, descendieron tres su-
jetos, entre ellos el adolescente, de iden-
tidad reservada, para la extracción de la 
víctima, la cual fue sometida y llevada a 
la fuerza a la parte posterior de la unidad. 

°SILVINO CUATE

Puebla, Pue. A través de la Secretaría de Cultura, desa-
rrollará en el Festival Internacional de Puebla (FIP) 2024 
el cuento sinfónico “Bellita, la niña futbolista”, a cargo del 
grupo de música infantil “Los Patita de Perro”, en com-
pañía de la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla 
(OSEP) y el artista escénico, Mario Iván Martínez.

El espectáculo está programado en conmemoración 
al 30 aniversario de la agrupación poblana, y será reali-
zado este viernes 25 de octubre, a las 19:00 horas, en el 
Auditorio de la Reforma (Avenida Ejército de Oriente s/n, 
zona de Los Fuertes). El público podrá acceder de forma 
gratuita y sin boleto a partir de las 18:00 horas.

Por otra parte, en la Sala Teatro “Luis Cabrera” de la 
Casa de la Cultura “Profesor Pedro Ángel Palou Pérez” (5 
Oriente número 5), la dependencia realizará conciertos del 
dueto de violín y piano ITO-FERNÁNDEZ, a las 17:00 ho-
ras, y del grupo The Clarinete Camerata of México, quienes 
presentarán “Una Noche en la Ópera”, a las 19:00 horas.

Aunado a estas actividades, durante el mismo día 
se presentará el Cuarteto Latinoamericano, agrupación 
acreedora en dos ocasiones del Grammy Latino, en el 
Salón Paraninfo de la BUAP (4 Sur número 104, Centro 
Histórico), a las 19:00 horas. 

Para consultar todos los eventos del FIP 2024, las y 
los interesados pueden ingresar a la página web de la 
dependencia (sc.puebla.gob.mx). °ALMA MÉNDEZ
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Armenta presentó el programa 
‘Transformemos el Campo Poblano’

TERMINA PARO DE 
LABORES, REGRESAN 
JUECES Y MAGISTRADOS
Por mayoría de votos del Consejo 
de la Judicatura  jueces y magistra-
dos del Poder Judicial regresarán a 
laborar el próximo 28 de octubre de 
acuerdo a un comunicado  publicado 
en su propia red social dando fin al 
paro laboral por la Reforma Judicial.

"Se informa que por mayoría de 
votos de las personas juzgadoras 
en todos los Circuitos Judiciales de 
nuestro país, se decidió reanudar 
las labores jurisdiccionales hasta el 
próximo 28 de octubre", se puede 
leer en el comunicado.

Señalan que esta determinación 
es libre y autónoma de las personas 
juzgadoras, “pero mantenido en todo 
momento formas legítimas de protes-
ta y resistencia".

Dicha decisión fue celebrada por la 
presidenta Claudia Sheinbaum, quien 
aseguró que el fin del paro de labores 
beneficia al pueblo. Además, espera 
que "no regresen los sabadazos".

"¡Qué bueno! Y no es por el Go-
bierno, no es por la presidenta, es 
qué bueno por el pueblo; ahora es-
pero que no regresen los sabadazos. 
Pero qué bueno que regresan a tra-
bajar porque lo que no podían hacer 
es este paro cobrando sus salarios", 
dijo Sheinbaum sobre el paro de jue-
ces y magistrados. °REDACCIÓN

Fortalecerá José Chedraui la red semafórica de la capital
JOSÉ CHEDRAUI APOYARÁ 
A EMPRENDEDORES DEL 
CENTRO HISTÓRICO
En la ciudad de Puebla existe una cre-
ciente necesidad de revitalizar el Cen-
tro Histórico, por lo que la apertura de 
negocios abonará a este compromi-
so, garantizó el presidente municipal, 
José Chedraui Budib, quien –acompa-
ñado de su esposa, la señora María 
Elise– fue invitado a la inauguración del 
Restaurant "Salón Mezcalli".

Explicó que se ha reunido con di-
versos grupos de empresarios, inclui-
dos algunos de la Ciudad de México, 
con quienes ha abordado la importan-
cia de apoyar a emprendedores en el 
primer cuadro de la ciudad, especial-
mente cuando los dueños son mujeres 
como en este caso la chef Liz Galicia.

Agregó que también es necesario 
impulsar la seguridad, la economía, 
la cultura y el arte.  “Tendrán nues-
tro respaldo, nuestro agradecimiento; 
son gente de trabajo y yo les agradez-
co mucho”, expresó.

Además, estuvieron presentes el 
titular de la Secretaría de Economía, 
Jaime Oropeza Casas, así como so-
cios del restaurante. °REDACCIÓN

El gobernador electo, Alejandro Armenta, 
refirió que con el programa “Transforme-
mos el Campo Poblano”, se busca diver-
sificar los procesos de agricultura en la 
entidad mediante el uso de la tecnología, 
con el objetivo de mejorar las técnicas en 
el campo y la agricultura urbana. Lo an-
terior, en concordancia con el Programa 
Nacional de Soberanía Alimentaria de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, fomen-
tando el apoyo a los pequeños y media-
nos productores.

“Las acciones plasmadas en el Plan 
Estatal 2024-2030 en materia del cam-
po, están alienadas con las propuestas 
de la doctora Claudia Sheinbaum presi-
denta de México, que implementará po-
líticas y programas en apoyo al campo y 
la agricultura urbana”, aseguró Alejandro 

Armenta, al recordar que esta propuesta 
fue presentada en el mes de mayo del 
2024 a las y los productores poblanos.

Acciones como: el apoyo a produc-
tores locales; inversión en infraestruc-
tura rural; reducción de costos de pro-
ducción en el uso de energía; el uso de 
paneles solares; la cosecha del agua y 
la tecnificación del riego; programas de 
apoyo financiero y técnico incluyendo 
créditos; así como capacitación y acce-
so a tecnología agrícola, son algunas 
de las propuestas que contiene el pro-
grama “Transformemos el Campo Po-
blano”, alineados a los planteamientos 
de la presidenta de la República, Clau-
dia Sheinbaum, al contemplar el fortale-
cimiento de los procesos de producción 
y la soberanía alimentaria para impul-

sar las capacidades de producción de 
semillas y fomentar la producción agro-
ecológica.

El gobernador electo detalló que, la 
construcción de los 10 agro-parques en 
Puebla, planeados en puntos estratégicos 
de la entidad, se llevará a cabo en coordi-
nación con la Productora de Semillas del 
Bienestar que se construirá en el estado 
de Zacatecas y que, en una primera eta-
pa, considera una cobertura de produc-
ción en los estados de Durango y Nayarit; 
posteriormente cubrirá Chihuahua, San 
Luis Potosí, Chiapas, Puebla, Veracruz y 
Guerrero, con una proyección de 300 mil 
toneladas anuales y con opción de crecer 
a corto plazo a un millón de toneladas, 
cultivadas en 763 mil hectáreas de frijol 
de alta calidad. °REDACCIÓN

Con el objetivo de incorporar la tecno-
logía, coadyuvar al mejoramiento de la 
seguridad vial y fomentar la cultura de 
la movilidad segura, el presidente muni-
cipal, José Chedraui Budib, encabezó la 
presentación de la estrategia de fortaleci-
miento de la red semafórica de la ciudad.

Con sede en el Centro de Monitoreo 
Semafórico, el alcalde señaló que la ciu-
dad cuenta con mil 27 intersecciones se-
maforizadas, de las que el 28 por ciento 
está integrada al sistema de monitoreo 
centralizado, por lo que esta iniciativa per-
mitirá incrementar las labores de monito-
reo de la red hasta en un 45 por ciento.

“Necesitamos contar con una semafo-
rización inteligente donde se pueda verifi-
car qué tanto tiempo necesita un peatón, 
un adulto mayor, una persona con dis-
capacidad para cruzar la calle tranquila-
mente”, subrayó.

Por su parte, el secretario de Movi-
lidad e Infraestructura, David Aysa de 
Salazar, informó que los trabajos de mo-
dernización incluirán la sustitución de 400 
semáforos con tecnología LED en 100 in-
tersecciones de la capital; así como la in-
tegración de 141 intersecciones semafó-

ricas al Sistema de Gestión Centralizada 
de Tránsito.

“Con la finalidad de fortalecer la segu-
ridad peatonal y accesibilidad universal, 
se instalarán un total de 400 semáforos 
peatonales en 100 intersecciones de la 
capital con tecnologías accesibles para 
personas con discapacidad, a través de 

semáforos audibles”, destacó.
De igual forma, se mantendrán las labo-

res mantenimiento permanente en mil 27 
intersecciones semaforizadas y se impul-
sará el Programa de Cruces Seguros con 
el cual se intervendrán 10 intersecciones 
más para prevenir accidentes y garantizar 
la seguridad de los usuarios. °REDACCIÓN
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Fedrha Suriano quiere 
dirigir a Movimiento 
Ciudadano en Puebla
Puebla, Pue. La diputada Fedrha Suriano 
Corrales anunció su intención de contender 
para ser la próxima coordinadora estatal de 
Movimiento Ciudadano (MC) en Puebla. 

En entrevista, dio a conocer que la 
renovación se llevará a cabo el próximo 
9 de noviembre, tras la publicación de la 
convocatoria para elegir nuevos líderes 
dentro del partido. 

Suriano Corrales destacó que el proce-
so de inscripción para los aspirantes será 
del 3 al 5 de noviembre, y que planea re-
gistrarse en el primer día del proceso.

Enfatizó que el crecimiento y fortaleci-
miento de Movimiento Ciudadano tras las 
recientes elecciones y expresó su deseo 
de que la militancia la elija como dirigente 
para trabajar en fortalecer al partido de 
cara a las elecciones de 2030.

Cabe mencionar que el proceso reno-
vará varios cargos clave, como conseje-
ros numerarios, la presidencia del Conse-
jo, la Secretaría Técnica, los integrantes y 
la Coordinación de la Comisión Operativa 
Estatal, y los delegados para la Conven-
ción Nacional. Para ser elegido como 
coordinador estatal, es necesario ser par-
te de la Coordinadora Ciudadana Estatal. 

             °ALMA MÉNDEZ

El PAN seguirá 
sumido en la 
derrota con 
decisiones de 
militantes traidores: 
Rafael Micalco 

LIMITAR LA DECISIÓN 
A UN PEQUEÑO 
GRUPO DE PANISTAS 
LE DA UN PORTAZO A 
LOS PANISTAS PARA 
PARTICIPAR, DIJO

Puebla, Pue. Rafael Micalco Méndez, 
exdirigente estatal del Partido Acción 
Nacional (PAN), criticó la decisión to-
mada por 16 panistas que aprobaron 
en secreto que la elección del próxi-
mo dirigente estatal sea a través del 
Consejo Estatal y no mediante una 
votación abierta a la militancia. 

En entrevista calificó a estos 
miembros como “traidores” y advirtió 
que el partido sigue encaminado a la 
derrota bajo esta clase de decisiones.

El también diputado local conde-
nó que el Comité Directivo Municipal 
(CDM) sesionara de manera sospe-
chosa para responder a un oficio de 
la dirigencia estatal, solicitando que 
el método de elección del próximo 
líder en Puebla sea a través de los 
consejeros estatales. 

En su opinión, aseguró que se 
vulnera el derecho de los militantes 
a participar en una consulta abierta, 
limitando la elección a un pequeño 
grupo de panistas cercanos al control 
del partido.

Criticó que varios de los que vo-
taron en favor de esta decisión son 
extrabajadores del Ayuntamiento, lo 
cual, podría tener implicaciones polí-
ticas internas. 

Señaló que sería importante que 
la militancia conociera la identidad de 
estos 16 panistas para que se sepa 
quiénes son los responsables de pri-
varles del derecho a votar.

Micalco sugirió que se revise la 
legalidad de la sesión del Comité Mu-
nicipal y mencionó que los aspirantes 
a la dirigencia tienen la opción de im-
pugnar esta resolución, ya que podría 
contravenir los estatutos del PAN, 
que normalmente establecen la con-
sulta abierta a la base como el méto-
do ordinario de elección. °ALMA MÉNDEZ

Desechó Ayuntamiento aplicar 
nuevos impuestos en 2025
Puebla, Pue. Para la Ley de Ingresos 2025 
del Ayuntamiento de Puebla, no se tiene 
previsto la creación de un nuevo impuesto, 
por el contrario, se facilitará la instalación de 
empresas con riesgo en la Ciudad, según 
lo adelantó Jaime Raúl Oropeza, secretario 
de Economía y Turismo. 

El funcionario municipal explicó que, 
con relación al ámbito empresarial, no se 
contempla la creación de nuevos impues-
tos para el siguiente año, ya que, se bus-
ca eliminar la informalidad de negocios. 

"En lo concerniente a los cobros 

para los empresarios que son los que 
me competen a mí en la Secretaría, 
estaremos proponiendo evidentemen-
te que no haya costo para lo que es la 
apertura de empresas de bajo riesgo en 
la ciudad", acotó. 

Con relación a nuevos cobros para 
la ciudadanía, Jaime Raúl Oropeza dijo 
que se tiene previsto realizar algunos 
descuentos en trámites, sin embargo, 
no dio detalles. 

"El presidente lo que quiere es que 
cada vez el ciudadano tenga una menor 

cargo impositiva, y que sea más fácil y 
menos oneroso cualquier trámite corres-
pondiente a la Ciudad", declaró. 

El secretario dijo que, una vez incluida 
la revisión general del presupuesto muni-
cipal, el documento del paquete económi-
co 2025, se hará público. 

"La estamos trabajando, pero el punto 
de partida era conocer la situación actual 
del Ayuntamiento, es la que se está ter-
minando y estamos trabajando en el go-
bierno de la Ciudad, el paquete económi-
co para el próximo año", dijo.  °SILVINO CUATE

PEPE CHEDRAUI ANUNCIA PAVIMENTACIÓN 
EN LA COLONIA GUADALUPE HIDALGO

Puebla, Pue. Como parte de las acciones 
impulsadas por el Gobierno de la Ciudad 
para dignificar las diferentes vialidades, 
el presidente municipal, Pepe Chedraui 
Budib, presentó el proyecto para la pavi-
mentación de la calle Venustiano Carran-
za en la colonia Guadalupe Hidalgo, el 
cual beneficiará a más de 400 habitantes 
del sur de la capital. 

En su mensaje, el alcalde mencionó 
que contar con calles dignas es funda-
mental para el desarrollo de las familias 
poblanas; por ello, es fundamental acer-
car los servicios municipales a todas y to-

dos los habitantes de la ciudad.
“Vamos a trabajar para que el bienes-

tar llegue a todos los puntos de la ciudad 
de Puebla, para que todas y todos tengan 
sus calles, sus luminarias, sus banquetas 
y guarniciones, para que nuestros adul-
tos mayores y personas con discapaci-
dad puedan caminar y salir de sus colo-
nias con tranquilidad”, aseguró.

En su intervención, el secretario de 
Movilidad e Infraestructura, David Aysa 
de Salazar, informó que como parte de 
esta obra se colocará carpeta asfáltica, 
guarniciones, banquetas, además de 
realizar trabajos de instalación de lumina-
rias, renivelación de pozos de visita, entre 
otras acciones, lo que permitirá dignificar 
un área de 3 mil 605 metros cuadrados. 

Por su parte, Carmen Lucas Chávez 
en representación de las y los vecinos de 
la colonia Guadalupe Hidalgo agradeció 
al presidente municipal por impulsar pro-
yectos que responden a las necesidades 
de la ciudadanía.   

El compromiso del alcalde, Pepe Che-
draui es impulsar la dignificación de las 
diferentes vialidades de la capital, con 
el objetivo de entregar calles en óptimas 
condiciones en beneficio de las y los po-
blanos. °REDACCIÓN
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Lupita Cuautle pone en marcha jornada de reforestación en Tonantzintla

Con fallo del Tribunal Electoral, 
ya cuentan con edil Venustiano 
Carranza y Chignahuapan

Sierra Norte, Pue. Aye jueves asumieron 
los cargos como presidente municipales 
Marcos Valencia en Venustiano Carranza 
y Juan Lira en Chignahuapan, luego del 
fallo del Tribunal Electoral del Poder Judi-
cial de la Federación (Tepjf) que devolvió 
sus triunfos el pasado 2 de junio.

Desde las primeras horas de este día 
Marcos Valencia rindió protesta al igual 
que a sus regidores para estar a cargo 
de Venustiano Carranza, mientras que 
Juan Lira, quien compitió como candidato 
de Fuerza por México (FXM) en Chigna-
huapan también tomó protesta como edil 

y agradeció el respaldo de simpatizantes.
Hay que recordar que fue ayer por la 

tarde cuando el Tepjf declaró nulo sus-
pender los resultados electorales del 
pasado 2 de junio en los municipios po-
blanos de Venustiano Carranza y Chig-
nahuapan, por lo que los ganadores 
deberían tomar posesión del cargo de 
manera inmediata, con esto dando un 
revés a las autoridades poblanas como 
el Congreso y el propio Tribunal Electo-
ral de Puebla, quienes incluso ya habían 
instalado hasta los Consejos Municipa-
les en ambas demarcaciones, los cua-

les quedaron desactivados de manera 
inmediata. 

Por otra parte, la dirigente de More-
na en Puebla, Olga Lucía Romero Gar-
ci-Crespo, adelantó que el partido recu-
rrirá a la Sala Superior del TEPJF para 
impugnar la sentencia de la Sala Regional 
que le devolvió el triunfo a los ediles de 
Venustiano Carranza y Chignahuapan.

A través de redes sociales, señaló que 
seguirán agotando todos los mecanismos 
jurídicos para “luchar por la verdad y la 
justicia” en los resultados electorales de 
ambos municipios. ADÁN GONZÁLEZ

La presidenta municipal de San Andrés 
Cholula, Guadalupe Cuautle, realizó 
su primera Jornada de Reforestación 
en el Panteón del Sagrado Corazón de 
Jesús en Santa María Tonantzintla, re-
frendando su compromiso con el medio 
ambiente.

En ese sentido, la presidenta sanan-
dreseña mencionó que la jornada constó 
de 200 ejemplares entre bugambilias y ci-
preses, los cuales serán plantados en el 
panteón, con la finalidad de concientizar 
a las y los sanandreseños con el cuidado 
del medio ambiente.

"Con esta iniciativa continuamos el 
cambio de rumbo, queremos un gobierno 
de resultados y es así como lo estamos 
consolidando".

Al finalizar agradeció a las y los ciuda-
danos que se sumaron a esta jornada de 
reforestación. REDACCIÓN

INICIAN JORNADAS DE 
VACUNACIÓN COVID 
E INFLUENZA EN 
CUAUTLANCINGO
Cuautlancingo, Pue. Omar Muñoz Al-
faro, edil de Cuautlancingo, encabe-
zó la jornada de vacunación contra la 
influenza y Covid-19, que se llevó a 
cabo en el auditorio de la Presidencia 
Municipal. Ante quienes acudieron 
a vacunarse, enfatizó que la inten-
ción de su gobierno es trabajar con 
un chip diferente, poniendo verda-
deramente el dedo en el renglón en 
cuanto a la atención a la salud de los 
ciudadanos, que será prioridad en su 
administración.

“Uno de los problemas más impor-
tantes que hay que atender es éste, 
por ello desde el primer día pusimos 
a disposición de la gente vehículos de 
primer contacto, que atiendan trasla-
dos de emergencia”.

El alcalde puntualizó que no se 
centrarán únicamente en la cabece-
ra municipal, sino que se acercarán 
los servicios sanitarios a las juntas 
auxiliares y comunidades más ale-
jadas de las inspectorías de San 
Cristóbal Tulcingo y la Reserva Te-
rritorial Quetzalcóatl.

“Pondremos a funcionar clínicas 
de salud que fomenten la preven-
ción de las enfermedades, porque 
solemos hacer que vamos al médi-
co ya que tenemos la enfermedad 
encima”.

Omar Muñoz agradeció al per-
sonal de salud que participó en la 
jornada y sostuvo que va a cumplir 
las promesas que hizo en campaña, 
“no me voy a olvidar de la respon-
sabilidad que adquirí con el pueblo 
de Cuautlancingo; con el corazón 
puesto en él, trabajaré durante toda 
mi gestión”.

En su intervención, la regidora 
de salud Evelyn Yadira Camela Her-
nández, expresó que es importante 
blindar la salud de la población pre-
vio a los picos de los contagios de 
influenza y Covid-19, que suelen 
darse desde finales de octubre has-
ta marzo y por ello es que se esta-
rán llevando a cabo las jornadas de 
vacunación en las juntas auxiliares 
e inspectorías del municipio.

El número de reactivos biológicos 
disponibles para el día de hoy fue de 
400 para Covid-19 y 150 para Influen-
za. REDACCIÓN
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La Lluvia deja derrumbes 
e incomunicadas a cinco 
localidades en la Sierra Negra

Ajalpan, Pue. Las grandes afectaciones 
que han dejado las lluvias en los últimos 
días, es el desgajamiento de cerros que 
provocan las derrumbes y que con esto 
varias localidades de la Sierra Negra se 
encuentran en este momento incomuni-
cados, y con dificultades los ciudadanos 
para realizar sus actividades como el ir a 
trabajar, salir a estudiar.

Antes esta situación complicada para 
los pobladores de la Sierra Negra solici-

tan el apoyo de las autoridades estatales, 
ya que algunos ciudadanos les urge salir 
y les preocupa perder sus citas médicas, 
Así también hay una situación preocu-
pante para los ciudadanos ya que hay 
muchas familias que tienen sus viviendas 
que están a punto de caerse y con esto 
perderían su patrimonio.

Los ciudadanos de Cuauchicotlá, Be-
llavista Maculquila y La  Esperanza soli-
citan el apoyo del gobierno Estatal y mu-

nicipal para limpiar nuevamente abrir la 
circulación en los caminos bloqueados y 
carreteras.

Aunque parezca increíble a los ciuda-
danos les urge salir a comprar a la plaza 
grande de los Fieles Difuntos que ya tiene 
más de 270 años en el municipio de Ajal-
pan y hacer el intercambio del tradicional 
trueque para tener productos, artículos y 
alimentos para la semana de los Fieles 
Difuntos. LUZ MARÍA ZAYAS

El Volador y La Monja, catrinas atlixquenses, llegan al Times Square
En una celebración que fusiona la tra-
dición con la modernidad, el corazón 
de Nueva York se llenará de la esen-
cia de Puebla con la exhibición de dos 
icónicas Catrinas. Desde el 28 de oc-
tubre, “La Monja” y “El Volador” serán 
las protagonistas en Times Square, una 
de las esquinas más emblemáticas del 
mundo. Este evento no sólo destaca 
la riqueza cultural de Atlixco, sino que 
también refuerza los lazos entre los mi-
grantes y sus raíces.

Delfino Jácome, Director de Mi Casa 
es Puebla en NY, busca llevar un pe-
dazo de la tradición mexicana a la gran 
manzana. “Es un honor representar a 
mi pueblo en un lugar tan significativo. 
Las Catrinas no sólo son figuras; son un 
símbolo de identidad y pertenencia para 
todos los que vivimos lejos de casa”, 
expresó Jácome.

El Valle de Catrinas es una celebra-
ción que se realiza anualmente en At-
lixco, un lugar donde el arte y la cultura 
se entrelazan en una explosión de colo-
res y tradiciones. Este año, “La Monja” y 
“El Volador” han sido seleccionados por 
su capacidad de evocar la historia y las 
costumbres de Puebla. “La Monja” rinde 

homenaje a las mujeres que, a través de 
los siglos, han sido fundamentales en la 
creación del emblemático chile en noga-
da. Por su parte, “El Volador” representa 
una de las danzas más ancestrales de la 
región, simbolizando la conexión entre lo 
terrenal y lo divino.

La decisión de exhibir estas figu-
ras en Times Square no es trivial. Este 
emblemático lugar recibe diariamente a 
más de 300 mil visitantes, lo que signi-
fica que, en un solo fin de semana, más 
de dos millones de personas tendrán la 
oportunidad de admirar el arte y la tra-
dición de Puebla. Ya en 2023, figuras 
como “El Charro Negro” y “El Diablito” 
conquistaron el corazón de los neoyor-
quinos y mexicanos que residen en la 
ciudad, cimentando la presencia cultural 
de Atlixco en el extranjero.

A pesar del entusiasmo, la logística 
detrás de estas exposiciones no es sen-
cilla. La presidenta municipal de Atlixco, 
Ariadna Ayala Camarillo, ha mencionado 
que, aunque la idea de que los residentes 
en Estados Unidos colaboren en la crea-
ción de Catrinas es atractiva, las com-
plejidades logísticas han llevado a deci-
dir lo contrario. Cada figura monumental 

requiere de un meticuloso proceso que 
abarca desde el diseño inicial hasta la 
pintura final, donde artistas locales impri-
men su sello distintivo.

Además de Nueva York, Los Ángeles 
también será testigo de la llegada de es-
tas figuras, un destino que alberga a una 
significativa comunidad atlixquense. Sin 
embargo, los detalles sobre la exhibición 
en esta ciudad aún permanecen en re-
serva, lo que genera expectativas sobre 
la creatividad que se desplegará en esta 
segunda muestra. PAOLA AROCHE

SAN PEDRO CHOLULA 
FORTALECE ACCIONES A 
FAVOR DE LAS MUJERES
San Pedro Cholula, Pue. La presi-
denta municipal de San Pedro Cholu-
la, Tonantzin Fernández, dio inicio al 
encuentro estatal de Redes Mujeres 
Constructoras de Paz, donde reiteró 
su compromiso para erradicar la vio-
lencia contra las mujeres.

Además, anunció la creación de la 
Secretaría de las Mujeres en su admi-
nistración, dependencia que impulsa-
rá acciones concretas en favor de la 
igualdad y la seguridad. REDACCIÓN

ABANDONAN A BEBÉ EN 
CALLES DE BOSQUES DE 
AMALUCAN
Puebla, Pue. Un bebé recién nacido 
fue abandonado en la colonia Bos-
ques de Amalucan, en la esquina 
de las calles Alfonso y Laureles; aún 
contaba con signos vitales, por ello, 
fue trasladado a un nosocomio.

La madrugada de este jueves 24 
de octubre, vecinos de la zona halla-
ron a un recién nacido, el llanto ge-
neró alarma, por ello, dieron aviso al 
911, para una intervención oportuna. 

Minutos después, arribaron pa-
ramédicos de SUMA-Puebla para 
valorar el estado del bebé, quien pre-
sentaba signos de hipotermia y aún 
conservaba el cordón umbilical. 

El recién nacido fue trasladado de 
inmediato al Hospital General Rafael 
Moreno Valle para recibir la atención 
médica necesaria.

La Fiscalía General del Estado de 
Puebla (FGE), también arribó al lugar 
para realizar el peritaje correspon-
diente, y comenzar la investigación 
del caso.  SILVINO CUATE
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—La acepté pensando que soy una 
persona afortunada gracias a la mú-
sica. Me apoyé en este arte. Durante 
el primer episodio grabé un álbum 
que se tituló Vida tóxica, y en el se-
gundo hice una inmersión en el bo-
lero, un género que tenía pendiente 
explorar después de haber grabado 
para la película de Almodóvar y la 
continuación fue el disco La pasión. 
En esos dos periodos que podría ha-
ber estado triste y cansada, la música 
fue lo que me ayudó.

“La grabación del primer álbum, 
incluso cantando sentada porque 
no tenía fuerzas para hacerlo de pie, 
fue un enorme estímulo. No soy más 
fuerte que nadie, pero sé que algunas 
cosas me ayudan en la vida, y una de 
ellas es que siempre puede ser peor. 
Como dije cuando anuncié la sus-
pensión de una gira en Francia iba 
a enfrentar la situación de manera 
directa, como quien coge el toro por 
los cuernos”, comparte, como una re-
serva total de su identidad. 

LUZ CASAL PRESENTA 
CONCIERTO EN MÉXICO
EN 2011, TRAS VENCER NUEVAMENTE 
al cáncer, Luz emprendió una gira 
global que la llevó a actuar en diver-
sos escenarios, desde Pekín hasta 
Montreal. Aunque el escenario es su 
refugio, la literatura también le ofre-
ce un espacio donde puede expresar-
se libremente, un hábito que queda 
reflejado en sus redes sociales. Ade-
más de compartir fotos y videos de 
sus presentaciones, aprovecha cada 
oportunidad para publicar imágenes 
de las portadas de libros, entre ellas, 
La última función, de Luis Landero; 
En la corte de la Zarina, de Cruz Sán-
chez de Lara, y El lunes nos querrán, 
de Najat El Hachmi.

“La literatura es un espacio elegido, 
por ejemplo, en un libro de poema-

“La inocencia”. Considero este disco 
como uno de mis mejores trabajos. 
A nivel de texto, hablo y canto sobre 
cosas que no necesariamente son 
habituales.

La solista española ha recibido 
numerosos galardones, entre los 
más destacados se encuentran un 
Goya, la Medalla de las Artes y las 
Letras de Francia en 2009, un Latin 
Grammy, el Premio Nacional de las 
Músicas Actuales en 2013, el Premio 
Ondas a la trayectoria en 2022 y el 
reconocimiento de Comendadora de 
las Artes de Francia en 2023. 

Ahora regresará a México para 
ofrecer un evento único: “Luz Casal 
en concierto”, el próximo 22 de oc-
tubre en el Pepsi Center WTC, en 
Ciudad de México, donde promete 
una noche inolvidable con su nueva 
producción y éxitos como “El canto 
del gallo”, “Hola, qué tal” y “Un poco 
más de amor”. Ya en 2018 ofreció 
una noche incomparable desde el 
Teatro Metropólitan. 

rios no estás analizándote, sino que 
estás viviendo lo que el autor está 
mostrándote”, pormenoriza.

Después de seis años, Casal regre-
só con un nuevo disco, Las ventanas 
de mi alma, el más autobiográfico de 
su carrera. Su voz volvió a pasearse 
entre la cadencia del bolero y la furia 
del roncanrol. Lanzado en marzo de 
2023, resulta un trabajo grabado en 
La Casa Murada y producido por ella, 
Paco Salazar y Paco Trinidad. 

—¿Qué inspiró el nombre de tu últi-
mo proyecto? ¿Te dejaste llevar por 
la espontaneidad o pensaste cuida-
dosamente cada una de las piezas, 
considerando la versatilidad de 
cada una?
—Cuando acabo un álbum empie-

zo otro casi al día siguiente. Cuan-
do llegó el confinamiento por la 
pandemia de covid-19 tenía mucho 
trabajo adelantado; durante ese pe-
riodo generé un número importan-
te de letras de canciones como “Un 
lugar perfecto”, “Dame tu mano” y 

AUNQUE EL ESCENARIO ES SU REFUGIO, la literatura le ofrece un espacio 
donde puede expresarse libremente
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LUZ CASAL 
presenta concierto en México
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Senado avala que Sheinbaum 
desconozca resolución judicial 

para eliminar la reforma 
judicial del Diario Oficial

LA CONSEJERA JURÍDICA, ERNESTINA GODOY, ENVIÓ LOS OFICIOS A  
LA CÁMARA DE DIPUTADOS Y AL SENADO, CONSULTANDO SOBRE SI ES  

VIABLE ELIMINAR DEL DIARIO OFICIAL LA PUBLICACIÓN.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

E
l Senado de la República avaló que el Poder Ejecutivo 
desacate la orden de eliminar el decreto que promulga 
la reforma judicial del Diario Oficial de la Federación 
(DOF).

El pleno del Senado votó sobre una respuesta a la 
consulta hecha por la Consejería Jurídica de la Presidencia de 
la República, en la que cuestionó a ambas Cámaras del Congre-
so de la Unión sobre si la primera mandataria, Claudia Shein-
baum, debe acatar una orden dada por la jueza Nancy Juárez, 
para dejar sin efectos la reforma judicial.

“Dada la gravedad de ese proceder, y toda vez que el Ejecu-
tivo Federal se limitó a dar cumplimiento a los mandatos emana-
dos de la Reforma Constitucional, respetuosamente se plantea 
a esa Soberanía la consulta acerca de si es procedente eliminar 
dicha publicación en el Diario Oficial de la Federación”, dice la 
consulta enviada por la Presidencia.

Con 81 votos a favor y 36 en contra, los senadores de More-
na, Partido Verde y el Partido del Trabajo, autorizaron a la pre-
sidenta Claudia Sheinbaum desacatar dicho mandato judicial.

LEY DEL DIARIO OFICIAL IMPIDE ELIMINAR 
LA PUBLICACIÓN: SHEINBAUM
En su conferencia de prensa matutina, la presidenta Claudia 
Sheinbaum aseguró que la Ley del Diario Oficial de la Federa-
ción le impide eliminar la publicación de un decreto, pues todo 
lo publicado es “inalterable” –dijo—según el artículo séptimo de 
dicha regulación.

Entonces, ¿qué se hizo? Se recibe la notificación […] Y ya 
que se recibe la notificación, la consejería solicita al Congreso y, 
además, al Diario Oficial de la Federación. Y el del Diario Oficial 
de la Federación dice: ‘Yo tengo una ley que me impide eliminar 
una publicación’”, dijo la presidenta.

En su cuestionamiento al Congreso, la consejera jurídica, Er-
nestina Godoy, afirmó que la opinión de la Presidencia “es en 
el sentido categórico de que ello no es en modo alguno viable”.

“Em virtud de que la publicación es un hecho irremisible-
mente e irrevocablemente consumado, por lo que la eliminación 
ordenada por la Jueza de Distrito es de imposible realización 
legal, material y fáctica; más aún, se incurriría en una flagrante 
violación al principio de la integridad e inalterabilidad del Diario 
Oficial de la Federación previsto en el artículo 7º. Bis de la Ley 
que regula a ese órgano del Gobierno Constitucional de los Es-
tados Unidos Mexicanos”.
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